



第63回 家族にこんな症状の人はいませんか？

認知症の周辺症状－その①

「財布を盗られた」もの盗られ妄想

日野病院 病院長 孝田 雅彦

日野病院の孝田雅彦病院長が、さまざまな病気や健康について、その予防法や健康に過ごすための豆知識などお役立ち情報をお届けします。

認知症の記憶障害による もの盗られ妄想

「財布を盗られた」「ご飯を食
べさせてもらつていない」

これは認知症の患者さんでよく見られる訴えです。これに易怒性、怒りっぽくなる症状が加わると暴言、暴力へと進んでしまいます。「財布を盗られた」「お

金を盗られた」などは頻回に起こり、身近な人、家族や世話を焼いてくれる近所の人を犯人と思い込むことが多く、またそれを周りに言いふらします。

認知症と分かつていても、犯人にされた人はつらい気持ちになりますし、家族であれば何かが絶えなくなり、友人であれば疎遠になってしまいます。実際には別の場所に財布を置いてそのことを忘れてしまっていることが多いのです

しかし、認知症の患者は孤独感、疎外感を感じていることが多いため、相づちを打ちながら話を聞き、ゆっくりと別の話題に持っていくのがいいのかかもしれません。ただし、興奮状態にあり、暴力を振るうような状況では一旦離れて様子を見る方が無難でしょう。

阿尔ツハイマー型認知症の初発症状は、多くの場合物忘れです。しかし、健常高齢者でも物忘れはよく見られる症状ですの

で、この区別が大切です。

物忘れの性状からある程度判断できます。しまい忘れや置き忘れ、同じことを何度も言うのは高齢者でもみられます。約束事や以前言つたことを忘れる場合は、アルツハイマーを疑います。前日のことやさつき言つたことを忘れる場合はアルツハイマーの可能性がかなり高く、直前のことも忘れるときは、ほぼアルツハイマーと考えられます。

アルツハイマーを疑う段階になれば、一度内科あるいは神経内科に相談されることをお薦めします。認知症の患者と適切に接するには、認知症のことを知つておくことが大切です。



一度相談を
アルツハイマーが疑われたら

